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H Verbs
H1 Present tense
1
I am writing an e-mail to my penfriend.
I am visiting my grandmother, so I can’t come.
He regularly plays rugby.
— It is necessary to take the bus instead of the car.
— Indeed, we are taking/we take the bus.
Are you going on holiday this year?
They speak French and German here./French and German are spoken here.
2 
1. je trouve, tu trouves, il/elle/on trouve, nous trouvons, vous trouvez, ils/elles trouvent
je finis, tu finis, il/elle/on finit, nous finissons, vous finissez, ils/elles finissent
je rends, tu rends, il/elle/on rend, nous rendons, vous rendez, ils/elles rendent
je réagis, tu réagis, il/elle/on régit, nous réagissons, vous réagissez, ils/elles réagissent
je danse, tu danses, il/elle/on danse, nous dansons, vous dansez, ils/elles dansent
je perds, tu perds, il/elle/on perd, nous perdons, vous perdez, ils/elles perdent
3
1. je parle	I speak/I am speaking/I do speak
1. il réfléchit	he thinks/he is thinking/he does think
1. nous adorons	we love/we are loving/we do love
1. ils attendent	they wait/they are waiting/they do like
1. elle descend	she gets off/she is getting off/she does get off or she gets out of/she is 	getting out of/she does get out of or she goes down/she is going 	down/she does go down
1. vous continuez	you continue/you are continuing/you do continue
1. tu grossis	you get fatter/you are getting fatter/you do get fatter
1. elle vend	she sells/she is selling/she does sell
1. je réponds	I answer/I am answering/I do answer
1. nous choisissons	we choose/we are choosing/we do choose
4
1. Je lui rends visite la semaine prochaine.
1. Elle écoute constamment son groupe préféré.
1. D’habitude, ils quittent la maison à 7 heures et demie.
1. Tu habites ici depuis combien de temps ?
1. De nos jours, les enfants jouent rarement dehors.
1. Le concept de la famille traditionnelle change/évolue.
5
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1. nageons
1. promène
1. lançons
1. préfères
1. rangeons
1. tutoie
1. gèle
1. jettent

6
1. avons	My best friend and I are both 18 years old.
1. faites	You are really making progress now.
1. êtes	Are you sure?
1. ai	I really have no idea.
1. fais	Sometimes you trust people too much.
1. est	This is a man who is in no way ordinary!
1. ont, font	They are 17? They look much younger.
1. as, es	You seem sad. Are you sure that everything is OK?
1. avez	Are you still hungry?
1. faisons	My sister and I don’t do much to help around the house.
7
1. sait, sort
1. prenons
1. dites, disent
1. viennent
1. dorment
1. vas
8
1. Chaque été, je me mets en route pour les Francofolies de La Rochelle, un grand festival de musique.
1. En France, on ouvre les cadeaux de Noël le 24 décembre au soir.
1. Nous croyons que c’est le meilleur candidat.
1. Elle court plus vite que lui.
1. Les chanteurs/chanteuses boivent beaucoup d’eau.
1. Elle tient sa fille par la main.
9
1. Tu peux sortir demain soir ?
1. Elle doit faire ses devoirs avant de sortir.
1. Je peux leur parler quand je veux.
1. Les jeunes doivent faire attention de ne pas passer trop de temps dans un monde virtuel.
1. Vous deux pouvez faire ce que vous voulez après avoir rangé vos chambres.
1. On ne doit jamais partager ses données personnelles sur Facebook.
1. Nous pouvons regarder la télé jusqu’à 22 heures.
1. Ils veulent vraiment aller au concert. Nous voulons y aller aussi.
H2 Reflexive verbs
1
1. je me couche	nous nous couchons
1. tu te couches	vous vous couchez
1. il/elle/on se couche	ils/elles se couchent
2
1. 
1. nous levons
1. s’entend
1. se parlent
1. s’ouvre
1. vous disputez
1. nous amusons
1. te mets
1. m’occupe

3
1. 
1. s’occuper
1. me détendre
1. vous connaitre
1. t’habiller
1. se priver
1. nous déplacer
1. s’écouter
1. se calmer

4
1. 
1. vous parlez
1. se dépêcher
1. me coucher, me lever
1. se met
1. se maquiller
1. se sert
1. nous entrainons
1. te sécher

5
	Complément d’objet direct
	Complément d’objet indirect

	se baigner
se laver
se raser
se retrouver
se maquiller
se relaxer
	se sécher les cheveux
se parler
se casser la jambe
se faire mal
se rendre compte
se laver les mains


6
1. Cette soupe se mange froide.
1. Après le déjeuner, nous nous mettons en route pour la plage.
1. Ils vont se retrouver au café au coin de la rue.
1. Tu te trouves toujours dans des situations difficiles.
1. Il est essentiel de/Il faut bien s’habiller pour un entretien. 
1. Vous rendez-vous compte que c’est votre dernière année d’école ?


H3 Present participle
1
1. mangeant	He will never lose weight eating so many sweets!
1. faisant	I try to help the most destitute people by volunteering.
1. travaillant	It’s by/through working very hard that he passed his exams.
1. courant	The girl running towards me is my little sister.
1. croissant	There is a growing number of French singers who sing in English.
1. oubliant	Forgetting the advice of his former teachers, he wore ripped jeans to the 	interview.
1. écoutant	He works while listening to music.
1. dansant	Look at all these people dancing in the street!
2
1. faisant
1. restant
1. décidant
1. donnant
1. ouvrant
1. chantant
1. stupéfiante
1. voyageant, découvrant
3
1. C’est un article concernant les différents festivals de la région.
1. Voyager est fatigant mais tout de même gratifiant.
1. En le voyant, elle est sortie du café.
1. Il est dans la bibliothèque, travaillant dur.
1. En lisant des livres, on apprend beaucoup.
1. Un nombre inquiétant de familles ne mange plus ensemble le soir, chaque membre de la famille choisissant de manger seul.
1. En disant au revoir à la famille d’accueil, elle se sentait subitement très triste.
1. C’est l’occasion de voir Paris tout en gagnant de l’argent.
4
1. 
1. e
1. h
1. g
1. b
1. a
1. d
1. c
1. f

5
1. Being able to drive now, Nicolas takes us everywhere.
1. Wanting to go to the concert, she has bought tickets.
1. Being rather tired, she didn’t want to go out.
1. Having a bit of money, we went into town.
1. Knowing him well, I know exactly how he will react.
1. Not wanting to disturb her, I didn’t say hello.
1. Not being able to swim, she doesn’t like going to the beach that much.
1. Thinking that they had already left, they turned up the volume.


6
1. N’ayant pas d’argent, on ne pouvait pas/nous ne pouvions pas acheter de billets.
1. Connaissant si bien le quartier, elle est la guide idéale.
1. Étant si/tellement  riche, il pouvait facilement s’offrir des vacances.
1. Ayant visité la ville, elle était épuisée.
1. Ne parlant pas un mot d’espagnol, ils ne pouvaient même pas demander leur chemin.
1. Étant si/tellement occupé, il n’a pas remarqué leur arrivée. 
H4 Perfect tense
1
avoir: j’ai, tu as, il/elle/on a, nous avons, vous avez, ils/elles ont
être: je suis, tu es, il/elle/on est, nous sommes, vous êtes, ils/elles sont
2
1. 
1. choisi
1. pu
1. mangé
1. rendu
1. fini
1. mis
1. joué
1. été
1. eu
1. venu
1. voulu
1. descendu
1. pris
1. passé
1. vu
1. fait

3
1. as fait, es-tu allée
1. suis sortie, a pris
1. sont parties, suis allé(e), ai dû
1. sont venus
1. Nous avons vu, ont demandé
1. ne sommes pas rentré(e)s
1. ont travaillé, ont réussi
1. es, descendu(e)
4
1. Tu es allée au concert hier soir, Annie ?
1. Vous avez décidé ce que vous voulez faire comme métier ?
1. Maintenant que les filles sont arrivées, on peut/nous pouvons commencer.
1. Ils/Elles sont descendu(e)s du bus et sont allé(e)s directement au café.
1. J’ai répondu à toutes les questions.
1. Nous n’avons pas envoyé de cartes postales.
5
1. Mes parents se sont réveillés à 7 heures.
1. Moi, je me suis levée plus tard.
1. D’abord, je me suis lavée et ensuite, je me suis habillée rapidement./ D’abord, je me suis lavée rapidement et ensuite, je me suis habillée.
1. Ma sœur s’est levée à dix heures et s’est douchée tout de suite.
1. Après le déjeuner, nous nous sommes mis en route pour la plage.
1. On s’est couchés vers minuit.
6
1. 
1. habillée, maquillée
1. rendu
1. cassé
1. retrouvées
1. parlé
1. amusés
1. reposés
1. offert

7
1. 
1. connue
1. douées
1. endormi
1. reçus
1. vue
1. employée
1. perdues
1. arrivés

8
1. She is a very well-known actress.
They have a gift for music, these students.
We did not want to wake up the sleeping child.
They all passed the exam.
Sandrine, are you thought highly of where you work?
She is a hard-working employee.
Completely lost, they looked desperately at the map of the town.
New arrivals must register here.
9
1. Ils nous ont reconnus tout de suite.
They recognised us straight away.
1. La banane ? Oui, c’est moi qui l’ai achetée.
The banana? Yes, it’s me who bought it.
1. La robe qu’elle a choisie est très jolie.
The dress that she chose is very pretty.
1. Voici les femmes qui ont été embauchées.
Here are the women who have been hired.
1. La vaisselle ? Mais oui maman, Alice l’a faite.
The washing-up? Yes, Mum, Alice did it.
1. Ah, Fatima, je ne t’ai pas remarquée !
Oh, Fatima, I didn’t notice you!
1. Nous les avons regardés.
We watched them.
1. Les enfants, on vous a entendus de loin !
Children, we heard you from afar!
10
1. 
1. vues
1. achetés
1. –
1. faits
1. embauchée, employée
1. prises
1. eue
1. mise



11
1. 
1. —
1. allées
1. —
1. mises
1. choisies, tombée, —
1. préférée
1. entendue
1. trouvées

12
1. Audrey ? Oui, je lui ai téléphoné hier.
1. Ce sont les filles que j’ai croisées en ville.
1. L’année dernière, je suis allé(e) aux États-Unis pour la première fois. Je m’y suis bien amusé(e).
1. Ils lui ont posé beaucoup de questions.
1. Le premier jour, nous avons rencontré/fait la connaissance de gens très sympa ; nous les avons revus le dernier jour.
1. Ils nous ont dit comment aller à la gare.
H5 Perfect infinitives
1
1. 
1. être, entrée
1. avoir, —
1. avoir, vues
1. avoir, —
1. être, revenus
1. avoir, —
1. avoir retrouvées
1. être, montée

2
1. 
1. avoir quitté
1. avoir fini
1. avoir écouté
1. avoir appris
1. être rentrés
1. être descendues
1. avoir lu
1. être allé

3
1. Après avoir entendu les nouvelles, ils sont descendus dans la rue.
1. Après avoir eu le temps d’y réfléchir, certains ont commencé à poser des questions.
1. Après être rentrés, nous avons allumé la télé(vision).
1. Après nous avoir emmenés à l’aéroport, il est allé au bureau.
1. Après l’avoir achetée, elle s’est rendu compte que la veste était trop petite.
1. Après avoir fait du bénévolat à l’étranger, elle est rentrée en France et est allée à l’université.
4
1. 
1. s’
1. nous
1. s’
1. vous
1. t’
1. m’
1. s’
1. nous



5
1. 
1. s’être préparée
1. s’être séché les cheveux
1. nous être amusés
1. vous être occupé
1. s’être mise en colère
1. m’être couché(e)
1. m’être installée
1. nous être envoyés

6
1. Après nous être rendu compte que nous étions complètement perdus, nous avons demandé notre chemin à un passant.
1. Après s’être retrouvés, ils ont décidé de se rencontrer pour déjeuner tous les mardis.
1. Après m’être baigné(e) dans la mer, je me suis fait bronzer sur la plage.
1. Après t’être trompée de bus, Camille, où t’es-tu trouvée ?
1. Après s’être montrée comme la meilleure candidate, Zoe a été surprise de ne pas être embauchée.
1. Après s’être servies de tant ustensiles, elles n’ont même pas fait la vaisselle.
H5 Imperfect tense
1
1. We were eating quietly as a family when somebody knocked at the door. (interrupted action)
1. When they lived in Belgium, they often ate mussels. (describes the past + past habit)
1. Every evening, my dad had to prepare dinner. (repeated action in the past)
1. Before, I used to like going to music festivals. (past habit)
1. It was rather hot that day and my brothers were having fun in the garden. (describes the past)
1. Every morning at 9 o'clock on the dot, the teacher took the register. (repeated action in the past)
1. You used to play tennis. (past habit)
1. So, you were working in your bedroom when you saw him through the window. (interrupted action)
2
1. 
1. je jouais souvent
1. je me suis cassé
1. C'était
1. étions
1. Il y avait
1. avons décidé
1. s’amusait bien
1. j’ai trébuché
1. je suis tombé
1. j’avais
1. n’ai pu
1. passait
1. a été
1. est allé
1. est arrivé
1. je devais

3
1. 
1. je finissais
1. ils buvaient
1. tu pouvais
1. nous prenions
1. vous parliez
1. on rendait
1. elles avaient
1. il faisait
1. elle venait
1. je devais
1. nous jouions
1. tu allais

4
1. 
1. nous entendions
regardait
faisiez, aviez
emmenaient
dormais
finissais
prenaient
savait, allait

5
1. 
1. était
1. étions
1. étiez
1. était
1. étais
1. étais
1. étaient
1. étaient

6
1. 
1. faisions
1. mangeaient
1. s’habillait
1. chantais
1. aimiez, étiez
1. pouvait
1. allait
1. te disputais

7
1. 
1. était
1. habitait
1. aimait
1. jouait
1. faisait
1. préférait
1. fréquentaient
1. jouait
1. voulait
1. savait

8
1. Elle ne se levait pas tôt le matin.
1. Elle lisait (toujours) les annonces d’emploi.
1. Elle envoyait des lettres de motivation.
1. Elle n’avait pas beaucoup d’argent.
1. Elle regardait les émissions de la journée.
1. Elle ne rencontrait pas/jamais de nouvelles personnes intéressantes.
1. Elle ne voyageait jamais à l’étranger.
1. Elle n’habitait pas dans un bel appartement./Elle habitait dans un vilain appartement.
9
1. Il savait qu’il serait célèbre.
1. Quand nous étions plus jeunes, nous nous couchions beaucoup plus tôt.
1. Nous nous dirigions* vers la plage quand il a subitement commencé à pleuvoir.
* Note the slight irregularity with the nous form of diriger in the imperfect. The e of the present nous form stem (dirigeons) has been dropped since it is no longer needed to soften the g as it is followed by i in the nous form of the imperfect. The same applies to the vous form (dirigiez).
Tu mangeais beaucoup de bonbons mais maintenant tu manges sain.
C’était super. Il faisait beau et il y avait beaucoup à faire.
Je distribuais des journaux tous les matins.
Ils/Elles ne voyageaient jamais à l’étranger.
Il regardait trop la télévision quand il était plus jeune.
10
1. Ils passaient chaque été en Bretagne.
1. « Tu travaillais beaucoup plus dur » a dit le professeur.
1. J’écoutais de la musique pop mais maintenant je préfère le rock.
1. Ma sœur et moi adorions cette émission-là quand nous étions plus jeunes.
1. Chaque année (pour) le 14 juillet, ma famille et moi allions à la place pour célébrer.
1. Elle allait au travail en voiture, mais maintenant elle y va à vélo.
1. Je la voyais souvent passer devant la maison.
1. Nous allions régulièrement au cinéma, mais maintenant nous n’avons pas le temps.
H7 Pluperfect tense
1
1. Nous avons remarqué qu’il s’était endormi.
We noticed that he had gone to sleep.
1. Malheureusement, elle était déjà partie et on ne pouvait pas la voir.
Unfortunately, she had already left and we weren’t able to see her.
1. Ils n’avaient jamais vu une si belle maison.
They had never seen such a beautiful house.
1. Même après 2 jours, personne n’avait répondu à l’annonce.
Even after 2 days, nobody had replied to the advert.
1. Nous n’y étions jamais allés. We had never been there.
1. On ne savait pas si tu étais déjà parti ou non.
We didn’t know if you had already left or not.
1. Ils avaient raté l’avion.
They had missed the plane.
1. Je ne l’avais pas remarqué.
I hadn’t noticed him.
2
	Avoir

	j’
	avais
	rencontré
	I had met

	tu
	avais
	vu
	you had seen

	il/elle/on
	avait
	travaillé
	he/she/one had worked

	nous
	avions
	fini
	we had finished

	vous
	aviez
	aimé
	you had liked

	ils/elles
	avaient
	vendu
	they had sold



	Être

	j’
	étais
	parti(e)
	I had left

	tu
	étais
	monté(e)
	you had climbed

	il/elle/on
	était
	resté(e)(s)
	he/she/one/one (meaning 'we') had stayed

	nous
	étions
	allé(e)s
	we had gone/been

	vous
	étiez
	arrivé(e)(s)
	you had arrived

	ils/elles
	étaient
	revenu(e)s
	they had come back



3
1. 
1. était
1. avais
1. avions
1. avais
1. étiez
1. avait
1. avions
1. étions

4
1. She hadn’t arrived yet.
1. Unfortunately, I had lost.
1. We had already started when he arrived.
1. You had forgotten that I was coming today?
1.  I knocked but you had already left.
1. He had never seen the sea before going there.
1. We had never drunk coconut milk before.
1. My brother and I had argued for the whole journey.
5
Suggested answers (note that in some cases, more than one verb will fit):
1. 
1. étaient rentrées
1. m’avait dit
1. nous étions retrouvé(e)s
1. avais passé
1. aviez prévenue
1. avait travaillé
1. étaient partis
1. avais, utilisé

6
1. Il n’avait pas rencontré Charlotte à ce moment-là.
1. Elle avait 60 ans mais n’était jamais partie en vacances.
1. Ils n’avaient toujours pas fini leurs devoirs quand je leur ai demandé.
1. Nous ne les avions jamais vus si heureux.
1. Tu étais déjà monté dans le bus quand elle a appelé.
1. Le concert avait été annulé à cause de la pluie.
7
1. 
1. d
1. h
1. f
1. a
1. c
1. b
1. g
1. e

8
1. Claire, who had already studied abroad, was constantly encouraging me to do the same.
1. Every time he had tried to buy a ticket, there were none left.
1. My uncle, who had hated school, was happy to leave.
1. Mr Gaultier, who had tried so many different cuisines, still preferred French cuisine.
1. They had already bought tickets but were still wondering if they wanted to go.
1. My sister, who had always wanted to be a singer, had taken singing lessons for 2 years when she started her career.
1. The old woman, who had never been abroad, was finally leaving for the USA.
1. My grandfather, who had never sent a text message, wanted to send one.


9
1. Hier mon professeur était en colère car/parce que personne n’avait rendu ses devoirs.
1. Zahra n’était pas à la fête car/parce qu’elle avait oublié d’acheter des billets.
1. Il ne pensait pas avoir son bac car/parce qu’il n’avait pas travaillé très dur.
1. Mon frère et moi avions peur de nous faire gronder par notre mère car/parce que nous n’avions pas nettoyé nos chambres.
1. Nous avons décidé de retourner au restaurant car/parce que nous avions vraiment apprécié le menu la dernière fois.
1. Les filles étaient plutôt déçues car/parce qu’elles n’avaient pas gagné le concours de chant.
10
1. Elle a dit que même étant enfant, elle avait aimé aider les gens.
1. Elle a dit qu’elle avait toujours voulu voyager.
1. Elle a dit qu’elle avait travaillé pour une association caritative locale à l’âge de 18 ans.
1. Elle a dit qu’elle avait toujours été sensible aux souffrances des autres.
1. Elle a dit que le taux de pauvreté dans certains pays l’avait choquée.
1. Elle a dit qu’en tant que bénévole, elle avait eu l’occasion de rencontrer des gens extraordinaires.
11
Il y a 20 ans…
1. il n’avait jamais utilisé de téléphone portable.
1. il n’avait jamais surfé sur Internet.
1. il n’avait jamais pris l’avion.
1. il ne s’était jamais détendu sur la plage dans le sud de la France.
1. il n’avait jamais entendu parler des SMS.
1. il n’avait pas encore rencontré sa femme.
12
La chanteuse célèbre a dit au reporter…
1. qu’elle n’avait jamais voulu aller à l’université.
1. qu’elle avait gagné un concours de chant.
1. qu’elle avait toujours été fana de Serge Gainsbourg.
1. qu’elle avait visité beaucoup de pays intéressants.
H8 Expressing the future
1
1. Ils vont se marier en Italie.
1. Je vais faire du bénévolat.
1. Les associations caritatives vont surement les aider.
1. La chanson française va-t-elle disparaitre ?
1. Vous allez prendre des vacances cette année ?
1. Nous allons certainement regarder les feux d’artifice qui vont avoir lieu sur la place d’Armes.
1. Je crois que tu vas être très enthousiaste.
1. On va tous chanter l’hymne national.
2
1. Il va étudier à l’université en octobre.
1. Où allez-vous fêter Noël cette année ?/Où est-ce que vous allez fêter Noël cette année ?
1. À l’avenir, les familles recomposées seront-elles la norme ? 
1. Mes amis et moi allons faire du bénévolat cet été.
1. Je me demande si elle va vraiment trouver un petit boulot de vacances.
1. Ils vont nous renseigner sur l’origine de cette fête.
3
1. Ce soir, je vais au cinéma avec mes amis.
1. Nous partons pour le sud de la France plus tard ce soir.
1. Ma sœur se marie ce weekend.
1. Il fête ses 18 ans demain.
1. Ils ne peuvent pas venir car ils travaillent ce soir.
1. Qu’est-ce que tu fais dimanche ?
4
1. Ils mangeront au restaurant en ville.
1. Tu prendras ton petit déjeuner avant de partir ?
1. Nous partirons vers 18 heures.
1. Elle se sentira isolée, ta tante ?
1. Vous travaillerez à l’étranger ?
1. Vos enfants vous aideront à faire le ménage ?
5
1. mettra
1. réserveras
1. aimerez
1. donnerons
1. oublierai
1. arriveront
1. travaillera
1. existera
6
1. Je me demande si nous réussirons tous nos examens.
1. Tu apprendras l’allemand à ta nouvelle école ? 
1. Il te reconnaitra ? 
1. Les jeunes groupes francophones sauveront la chanson française.
1. Vous vous marierez un jour ? 
1. Je ne sais pas où j’habiterai.


7
1. j’irai	I will go
1. tu auras	you will have
1. vous enverrez	you will send
1. on sera	we/one will be
1. il faudra	it will be necessary
1. nous ferons	we will do
1. il pleuvra	it will rain
1. elles sauront	they will know
1. ils tiendront	they will hold
1. vous viendrez	you will come
1. nous verrons	we will see
1. je voudrai	I will want
8
1. aura, pleuvra
1. verra
1. voudront
1. iras
1. enverrai
1. ferons, verrez
1. seront
1. saura
9
1. Quand je serai plus âgé(e), j’espère que je travaillerai/j’espère travailler à Paris.
1. Fera-t-il une année sabbatique ? 
1. Tu auras bientôt 18 ans. Il faudra/Tu devras décider ce que tu veux faire comme métier.
1. Mes parents iront à l’ile Maurice l’année prochaine.
1. Si vous ne nous conseillez pas, nous ne saurons pas quoi faire.
1. Quand est-ce que tu reviendras nous voir ?
10
1. partiront	As soon as they leave, we will decorate the house.
sauras.	Tell me when you know.
allons	When we go to the cinema, my friends and I, we always buy popcorn.
arriverai	As soon as I get there, I’ll let you know.
serai	When I’m in Brussels, I will certainly visit the Magritte museum.
aura 	She will no doubt enrol in a preparatory class for a grande école when she 		passes her baccalaureate.
11
1. Nous allons tous au concert plus tard.
1. Quand j’aurai plus d’argent, j’achèterai une belle maison.
1. Est-ce que Béa va venir aussi ?/Béa va venir aussi ?
1. Ma sœur et moi préparons le diner ce soir.
1. Je vais lui téléphoner demain pour vérifier.
1. Quand ils seront à l’université, ils devront travailler dur.
H9 Future perfect tense
1
Phrases au futur antérieur : 2, 3, 5, 6, 7, 8
2
1. When I have finished, I will come to help you.
1. After 2 months, I think that they will have found their dream house.
1. When you come back, we will already have celebrated Christmas.
1. The politician is thought to have lied about his expenses.
1. As soon as you have got back, you will have to visit us.
1. A passer-by will/must have seen him leave the restaurant, surely.
1. When you have decided, tell us.
1. I will have given you back the money before the end of the year.
3
1. 
1. g
1. a
1. d
1. b
1. f
1. c
1. e
1. h

4
1. If you get back too late, we will have already gone to bed.
1. Hurry up, otherwise the tickets will already have been sold.
1. The next time that you see me, I will already have enrolled in a preparatory class for a grande école.
1. The actress is thought to have left the hotel at half past 11.
1. As soon as you have eaten, you have to leave.
1. The customer hasn’t arrived yet; she must have missed her train.
1. Once we have rung him, we will tell you what needs to be done.
1. She goes to university; therefore she must have passed her baccalaureate.
5
1. 
1. vus
1. parties
1. réparée
1. rencontrée
1. couchés
1. allés
1. trouvé
1. perdu

6
1. 
1. aurai fini
1. aurons découvert
1. auront eu
1. serez parti(e)(s)
1. se sera dirigée
1. auras mis
1. seront pas encore revenues
1. serai allé



7
1. aurons, passé
In June, we will already have spent 2 months here.
1. aurai dépensé
If I buy this skirt, I will have spent 100 Euros. It’s too much!
1. se seront, mis
When you get back, they will already have set off for the airport.
1. aurez mangé
She is going to arrive late at the restaurant and I think that you will have eaten.
1. auras finis
As for your homework, will you have finished it in time? 
1. aurai fait
Don’t worry! When you get back, I will have done the housework.
1. aura, eu
There’s no point in calling him, he won’t have had the time to do it.
1. aura, reçue
The letter? She won’t have received it yet.
8
1. 
1. aurai laissé
1. sera tombée
1. aura oublié
1. auront choisi
1. sera arrivé
1. auras raconté

9
1. Nous lui donnerons son cadeau d’anniversaire dès qu’il aura bu son café.
1. J’aurai visité dix pays avant la fin de l’année.
1. Dès que nous aurons payé, nous pourrons partir./Dès qu'on aura payé, on pourra partir.
1. Le lion se sera échappé du zoo lundi.
1. Quand tout le monde sera arrivé, nous regarderons le film.
1. Vous aurez bientôt mis de côté assez d’argent/économisé assez d'argent pour acheter une voiture.
1. Je pense qu’ils l’auront déjà vendu.
1. Tu l’auras déjà entendu.
H10 Past historic
1
1. 
1. resta → rester
1. —
1. finirent → finir
1. s’inspira → s’inspirer
1. décidâmes → décider
1. —
1. connut → connaitre
1. entendîmes → entendre

2
1. Il a profité de son année sabbatique pour découvrir de nouvelles cultures.
1. C’est un évènement qui a profondément marqué ma famille.
1. Les employés ont demandé plus de droits.
1. J’allais repartir quand subitement tu es apparu(e) devant moi.
1. Nous avons souvent écouté les chansons de Goldman.
1. Nous sommes allés tous les deux à l’étranger pour faire du bénévolat.
3
1. monta
exprimèrent
vit
invitâmes
entra, posa
gronda
descendîtes, regardâtes
but, sortit 
4
1. 
1. f
1. d
1. a
1. b
1. h
1. c
1. e
1. g

5
1. She had a feeling that something good was going to happen.
1. The teachers knew that he did his best to pass his baccalaureate.
1. They set off for the beach.
1. The general and technological lycée was without doubt the best choice.
1. There were so many people that we quickly lost each other.
1. I followed my teachers’ advice.
1. The music that he used to listen to at that time made him sad and rather morose/sullen.
1. On the evening of 14 July, thousands of people went down into the streets to watch the fireworks.
H11 Conditional
1
Conditional sentences: 1, 3, 5, 6, 7
Translations:
1	I would like to work as a vet when I’m older.
3	He always says that if he had more money, he would be very happy.
5	I would say that he is about 15 years old.
6	We would really like a herbal tea.
7	Would you stay there for longer if it were possible?
2
1. je regarderais	I would look
vous aimeriez	you would like/love
tu lirais	you would read
nous réussirions	we would succeed
il partirait	he would leave/go
on resterait	one/we would stay
nous nous reposerions	we would rest
elles fêteraient	they would celebrate
vous apprécieriez	you would appreciate
j’arriverais	I would arrive
ils se marieraient	they would get married
tu écrirais	you would write
3
1. j’irais	I would go
1. tu aurais	you would have
1. vous enverriez	you would send
1. on serait	one/we would be
1. il faudrait	x should (depending on the subject, e.g. il faudrait que tu… = you should)
1. nous ferions	we would do
1. il pleuvrait	it would rain
1. elles sauraient	they would know
1. ils tiendraient	they would hold
1. vous viendriez	you would come
1. nous verrions	we would see
1. je voudrais	I would like
4
1. J'aimerais vraiment partir en Italie.
1. Les couples de même sexe devraient avoir le droit de se marier dans plus de pays.
1. Il serait très difficile de déterminer le nombre exact d’étudiants qui ont fait une année sabbatique.
1. Vous seriez prêt à travailler comme bénévole en Afrique ?
1. Tu ferais de ton mieux pour les aider.
1. Nous préfèrerions écouter de la musique classique.
5
1. 
1. auraient
1. déplairait
1. vaudrait
1. partagerais
1. irions
1. feriez
1. couterait
1. voudrais

6
1. Tu devrais attendre jusqu’à demain.
1. J’enverrais un e-mail aujourd’hui mais mon ordinateur ne marche pas.
1. Il se demandait ce qu’il pourrait faire pour acquérir de l’expérience professionnelle.
1. Nous avons demandé à notre professeur quelle serait la meilleure voie pour ceux qui aiment les langues.
1. Ils auraient intérêt à aller à l’université.
1. Vous adoreriez Aix-en-Provence.
7
1. 
1. f
1. h
1. a
1. c
1. b
1. d
1. e
1. g

8
1. 
1. travaillait, aurait
1. avait, achèterait
1. trouverais, donnaient
1. avais, chanterais
1. rendrions, était
1. écoutiez, sauriez
1. iraient, avaient
1. étions, pourrions



9
1. Si nous avions plus de temps, nous irions à toutes les fêtes de la région.
1. Si tu n’habitais pas si loin, tu pourrais nous rendre visite plus souvent.
1. Ils fêteraient le 14 juillet avec nous s’ils venaient la semaine prochaine.
1. Si vous écoutiez sa musique, je pense que vous l’aimeriez.
1. Si les magasins ne diffusaient pas de musique, attireraient-ils autant de clients ?
1. Si on lui demandait, elle dirait qu’elle a aimé le festival.
10
1. His/Her results are said to be a cause for concern. 
1. The number of homosexual couples is set to rise again this year.
1. Rumour has it that many of his/her friends won’t attend his/her wedding.
1. There are said to be more than 10,000 people at the concert.
1. The festival is thought to be a great success.
1. Apparently, she is the most intelligent of the class.
11
1. Il y aurait une fête ce soir-là.
1. L'état de santé du premier ministre donnerait des inquiétudes.
1. Ils se marieraient le mois prochain en Italie.
1. Les chambres d’hôtel seraient petites et sales.
12
1. Le pilote ne dirait rien des problèmes qu'il a eus.
1. Il y aurait des milliers de gens dans les rues.
1. Un nombre significatif d’étudiants seraient absents.
1. Plusieurs personnes s’évanouiraient à cause de la chaleur.
1. Cette musique aurait un effet nocif sur certains jeunes.
1. L’école ne saurait rien de sa situation.
H12 Conditional perfect
1
Conditional perfect sentences: 1, 2, 3, 6, 7
Translations:
1	I should have known that she wouldn’t come.
2	She would have liked to be a doctor.
3	Would you have liked to come with us?
6	We would have arrived earlier but we couldn’t find your house.
7	You could have come to my birthday party.


2
	Avoir

	j’
	aurais
	dû
	I should have

	tu
	aurais
	aimé
	you would have liked/loved

	il/elle/on
	aurait
	acheté
	he/she/one would have bought

	nous
	aurions
	fini
	we would have finished

	vous
	auriez
	rendu
	you would have given back

	ils/elles
	auraient
	joué
	they would have played



	Être

	je
	serais
	parti(e)
	I would have gone

	tu
	serais
	allé(e)
	you would have gone

	il/elle/on
	serait
	resté(e)
	he/she/one would have stayed

	nous
	serions
	descendu(e)s
	we would have got off/out of

	vous
	seriez
	arrive(e)(s)
	you would have arrived

	ils/elles
	seraient
	revenu(e)s
	they would have come back


3
1. 
1. aurais
serait
auriez
serions
aurait
aurais
auraient
seraient

4
1. I should have eaten more healthily when I was young.
1. She would have gone later if she had known.
1. You could have visited them.
1. We would have relaxed on the beach if it hadn’t rained.
1. He would have liked to be a singer.
1. You would have preferred to eat fish.
1. They should have come home earlier.
1. They would have returned from Canada but they were having too nice a time/too much fun.
5
1. Elle ne serait pas partie seul à l’étranger il y a 10 ans.
1. Vous auriez dû passer nous voir.
1. Ils ne seraient jamais descendus du bus là-bas.
1. Nous nous serions retrouvés au café mais c’était bondé.
1. Je les aurais prévenus, mais elles n’étaient pas là.
1. Tu serais rentré plus tard s’il ne t’avait pas déposé.
1. Il lui aurait envoyé un e-mail mais il n’avait pas le temps.
1. On aurait visité la vieille ville.
6
1. 
1. f
1. h
1. a
1. g
1. c
1. b
1. d
1. e



7
1. I would have done the housework but I had homework to do.
1. You should have offered him/her a present because it was his/her birthday.
1. I know that you would have gone but that you didn’t have the time.
1. He could have succeeded but he didn’t work a lot.
1. We would have gone to the sports centre but we were too tired
1. They would have preferred chocolate mousse but there was none left.
1. We shouldn’t have gone to the museum as it was very expensive.
1. She could have gone to university because she was very intelligent.
8
1. Elle aurait aimé aller à la fête mais elle ne pouvait pas/n’a pas pu.
Je serais venu(e) en ville avec vous, mais il ne me restait pas/ne m’est pas resté d’argent.
Ils se seraient bien entendus mais ils ne voulaient pas/n’ont pas voulu passer du temps ensemble.
Nous aurions dû réviser ce weekend, mais nous allions/sommes allés à la fête.
Vous auriez pu finir vos devoirs mais vous sortiez/êtes sorti(e)(s).
Elles les auraient rencontré(e)s, mais elles n'avaient pas/n’ont pas eu le temps.
9
1. 
1. f
1. h
1. a
1. g
1. b
1. c
1. d
1. e

10
1. If I had had the time, I would have come to see you.
1. If they had sung in English, they would have increased their share of the market.
1. If we had known, we certainly wouldn’t have come.
1. You would have seen them if you had arrived earlier.
1. If we had taken the train, it would have cost us less.
1. They would have done bungee jumping if they hadn’t been scared.
1. If we hadn’t had to go back, we would have visited Lourdes once more.
1. You could have succeeded if you had worked harder.
11
1. Si elle avait su, elle ne serait pas venue.
1. Si vous étiez venu, vous auriez pu fêter le Nouvel An avec nous.
1. Nous nous serions bien amusé(e)s si nous étions allé(e)s au festival.
1. Si tu l’avais vue, tu aurais été étonné.
1. Elles se seraient baignées dans la mer si l’eau avait été un peu moins froide.
1. S’ils s'étaient rendu compte de sa situation, ils l’auraient invité(e), j’en suis sûr.
12
1. Elle aurait aimé être actrice.
1. Elle ne serait pas allée au café tous les soirs.
1. Elle aurait pris l’avion.
1. Elle se serait détendue sur une plage aux Caraïbes.
1. Elle aurait appris beaucoup de langues étrangères.
1. Elle aurait travaillé beaucoup plus à l’école.
13
1. J’aurais aimé vous/te rendre visite mais malheureusement je n’avais pas le temps.
1. Nous serions allé(e)s à la plage mais il a plu tous les jours.
1. S’ils n’avaient pas dépensé tout leur argent, ils auraient certainement acheté des billets pour le concert.
1. Si elle avait demandé son chemin, elle ne se serait pas perdue.
1. Si tu avais pris le train, tu aurais économisé beaucoup d’argent.
1. Si vous les aviez vus, vous auriez adoré tous les chanteurs.
1. Il a fait une licence d’histoire mais aurait préféré faire une licence de géographie.
1. Ils auraient dû se marier en avril car le temps était meilleur/il faisait meilleur.
H13 Depuis and venir de
1
1. They have been learning French for 5 years.
1. I had been living there for 3 years and I didn’t even know the neighbours.
1. She has been dancing since the age of 3.
1. We had been waiting for him/her for an hour and, frankly, we were fed up.
1. How long have you been here for?
1. Since when have you been playing the piano?
1. We had been watching people come and go for hours.
1. Him? He has been working here for 6 months now.
2
1. 
1. étudie
1. connaissions
1. attendaient
1. allait
1. étiez
1. regardes
1. est
1. va

3
1. Ils couraient depuis une demi-heure et Zoë voulait vraiment s’arrêter.
1. Elle fait partie du groupe depuis 1 an maintenant.
1. Ils ne chantent en anglais que depuis peu ; ils chantaient uniquement en français avant.
1. La loi Toubon existe depuis 1994.
1. Nous allons à la fête locale depuis des années.
1. Vous étiez là depuis longtemps ?
1. Depuis combien de temps jouais-tu de la guitare avant d’arrêter ?
1. J’étais son professeur depuis 5 ans.
4
1. They have only just come home.
1. You have just reserved tickets? That’s great!
1. She had just entered the shop when she realised that she didn’t have her purse.
1. We had just arrived in Marseilles and wanted to visit the town.
1. He had just heard about his colleague’s departure.
1. I have just taken my baccalaureate.
1. Have you just watched the fireworks? What were they like?
1. We had just complained.
5
1. 
1. vient
1. venais
1. veniez
1. viens
1. venons
1. venait
1. viennent
1. venait

6
1. Je viens de parler à ma patronne et elle est d’accord avec moi.
1. Elle venait de s’endormir quand son portable a sonné.
1. Nous venons d’aller à la fête de Lætitia. C’était super!
1. Ils viennent seulement de se mettre en route pour le restaurant ; je peux les rattraper.
1. Tu viens seulement d’entendre parler d’eux ?
1. On venait de sonner (à la porte).
1. Madame, vous venez de gagner 1 000 euros. Félicitations !
Ils venaient d’apprendre son mariage./ Ils venaient d’apprendre qu’elle s’était mariée.
H14 Imperative
1
1. 
1. a	Come here, quickly!
e	Make yourself/yourselves at home!
d	Please don’t leave yet!
e	Be happy!
c	Let’s not stop fighting against racism!
b	Don’t smoke here!
b	Don’t talk too loudly!
a	Get up!

2
1. 
1. Come!
1. Let’s eat!
1. Go!
1. Listen!
1. Speak more slowly!
1. Let’s go to the beach!
1. Tell him/her about it!
1. Let’s move forward more quickly!

3
1. 
1. va, allons, allez
1. envoie, envoyons, envoyez
1. fais, faisons, faites
1. parle, parlons, parlez
1. mange, mangeons, mangez
1. viens, venons, venez
1. range, rangeons, rangez
1. sors, sortons, sortez
1. tiens, tenons, tenez
1. choisis, choisissons, choisissez
1. rentre, rentrons, rentrez
1. espère, espérons, espérez

4
1. 
1. Mangeons
1. Écoute
1. Mets
1. Travaillez
1. Appelons
1. respectez
1. Raconte
1. Fêtons



5
1. 
1. Soyez
1. Sachez
1. Ayez
1. Soyez
1. Sachez
1. Soyez
1. Sachez
1. Ayez

6
1. Soyons prudents ! C’est une assez grande ville et il y aura peut-être des pickpockets.
1. Sachons que c’est une ville très historique et qu’il y a beaucoup de monuments à voir !
1. N’ayons pas peur de nous perdre !
1. Soyons surs de manger dans un des nombreux restaurants de la ville.
1. Sachons que les magasins seront fermés entre 13 et 14 heures. 
1. Soyons prêts à poser des questions ! Comme ça, nous apprendrons beaucoup plus.
1. Sachons qu’il faut saluer les vendeurs en entrant dans un magasin !
1. Ayons nos appareils photo à portée de main !
7
1. 
1. Sois
1. Aie
1. Sache
1. Sache
1. Aie
1. sois
1. Aie
1. Sache

8
1. Ne rentrons pas trop tard !
1. Ne dépense pas beaucoup d’argent !
1. Ne ratez pas le concert !
1. N’oublie pas les billets !
1. Ne faisons pas de camping !
1. N’ayons pas peur de partir !
1. N’écoutez pas de musique !
1. Ne va pas en ville aujourd’hui !
9
1. 
1. Lève-toi
1. Dépêchez-vous
1. Asseyons-nous
1. Habillez-vous
1. demande-toi
1. Méfiez-vous
1. Détendons-nous
1. Concentre-toi

10
1. Ne t’inquiète pas !
1. Ne vous méfiez pas de cette musique ! Elle ne peut pas rendre violents certains jeunes.
1. Ne te lave pas dans la salle de bains !
1. Ne nous dirigeons pas vers la gare !
1. Ne vous posez pas la question !
1. Ne nous levons pas tôt, aujourd’hui !
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1. Ne te dépêche pas ! Tu as plein de temps.
1. Considérons les conséquences !
1. Visitez le musée Hergé !
1. Sois sûr de les saluer poliment !
1. Commençons de nouveau !
1. N’oubliez pas qu’elle doit vous inviter à la tutoyer !
H15 Subjunctive
1
2, 3, 5, 7, 10, 12
2
1. 
1. je lise
1. nous aimions
1. on joue
1. tu partes
1. elles restent
1. il travaille
1. vous mettiez
1. elle réussisse
1. tu finisses
1. ils chantent
1. vous écoutiez
1. je rende

3
1. 
1. rations
1. passent
1. arrive
1. commenciez
1. attende
1. évolue
1. travailles
1. dise

4
1. 
1. je doive
1. vous puissiez
1. nous prenions
1. elles sachent
1. tu veuilles
1. il fasse
1. on ait
1. ils soient

5
1. 
1. doive
1. saches
1. fasse
1. aillent
1. soyez
1. puisse
1. prenions
1. veuille

6
Perfect subjunctive sentences: 1, 3, 4, 6 and 8
Translations:
1	It’s a shame that he arrived too late.
3	It’s very possible that we were wrong.
4	I doubt that she has already left.
6	I don’t think that you got up very early this morning.
8	He loves his new jacket, even though it was expensive.
7
1. 
1. ait remarqué(e)s
1. aient fait
1. soyez parti(e)(s)
1. aies réussi
1. ait oublié(e)s
1. soyons arrivé(e)s
1. soient rentrés
1. aie eu

8
1, 3, 4, 7 and 8
Translations:
1	It was important that we were all there.
3	Their parents didn’t want them to go to the concert.
4	She went abroad so that she was able to discover new cultures.
7	They doubted that I was paying attention to what they were telling me.
8	Although you didn’t talk much, we all knew that you were intelligent.
9
1. Il fallait qu’elles parlent au patron.
1. Sa mère voulait qu’il aille au lycée général en ville.
1. Nous nous étonnions que tu n’aies pas de meilleures notes.
1. J’avais peur que vous ne soyez déjà partis.
1. Nous ne pensions pas que nous venions.
1. Il valait mieux que je ne dise rien.
1. Ils allaient chanter à condition qu’on les paie.
1. Bien qu’elle soit forte à l’école, elle ne l’aimait nullement.
10
1. Elle voulait que je l’appelle aussitôt que possible.
1. Tu peux venir à condition que tu m’invites à ta fête.
1. Dis-leur avant qu’ils ne reviennent.
1. Il faut qu’on sache nager si l’on veut faire du surf.
1. Je crains que vous n’arriviez trop tard.
1. Il est possible qu’on prenne/que nous prenions le train.
1. Croyez-vous qu’ils/elles soient doué(e)s ?
1. Réfléchis bien avant que tu ne parles.
H16 Passive
1
Passive sentences: 2, 3, 5, 6 and 7
Translations:
2	We were shocked by his/her news.
3	This lycée was founded in 1956.
5	The pupils will certainly be told off.
6	His/Her new record was well received.
7	She said that I wouldn’t be replaced.
2
1. 
1. d
1. h
1. a
1. b
1. g
1. c
1. e
1. f

3
1. Here are the photos that have been/were taken.
1. It’s the song that was played yesterday.
1. We are all astonished.
1. When will the candidate be chosen?
1. They are affected by education reforms.
1. This path was considered the best.
1. Finally! The work is finished.
1. The tickets had already been reserved.
4
1. 
1. est chantée
1. est considérée
1. sont, développées
1. est autorisé
1. est, permis
1. sont exprimés
1. est connue
1. sont combinées

5
1. Le lycée professionnel est recommandé à certains élèves.
1. Les nouveaux venus sont toujours chaleureusement accueillis par l’hôtel.
1. Toutes les chambres sont nettoyées par mon frère et moi.
1. Pendant le festival, de la musique folk est diffusée dans les rues.
1. Dans notre école, les règles sont respectées.
1. Certains de ces jeunes sont mal éduqués. 
1. Les billets pour le concert sont vendus ici.
1. Ici, les magasins sont fermés jusqu’à 14 heures.
6
1. L’importance du travail bénévole est comprise.
1. Le concert est annulé.
1. Ils sont étonnés par ses capacités musicales.
1. Cet hôtel est considéré comme le meilleur du quartier.
1. Nous sommes touchés par sa musique.
1. Nous sommes tous constamment surveillés.
1. Le festival est planifié pour ce weekend.
1. Sa musique est connue dans le monde entier.
7
1. That day will never be forgotten.
1. The party was completely ruined by the bad weather.
1. They are considered one of the best francophone groups.
1. She was chosen as she is very kind.
1. The performance was well appreciated.
1. This man’s life was transformed.


8
1. Les touristes adorent ce petit village.
1. Le public apprécie bien ce genre de musique.
1. Les touristes se joignent toujours aux habitants de la ville pour les feux d’artifice.
1. La conduite de certains élèves choque souvent les professeurs.
1. Cette chanteuse se distingue par sa simplicité.
1. Les agents de voyage nous proposent des destinations de plus en plus exotiques.
H17 Constructions with the infinitive
1
	à
	de

	aider
se décider
avoir
réussir
chercher
commencer
	finir
décider
oublier
parler
se souvenir
risquer


2
1. 
1. d’
1. à
1. à
1. de
1. de
1. à
1. à
1. de

3
1. 
1. écoute
espère
regardions
croyait
savez
osent
Laisse
faut

4
1. I’m having her dance on stage.
1. Have a doctor called.
1. Really, you have got to get your car washed!
1. She had him write an e-mail.
1. Every day, we sunbathed on the beach.
1. He is going to get his hair cut.
5
1. 
1. à
1. à
1. de
1. à
1. de
1. de
1. à
1. de

6
1. 
1. c
1. a
1. g (or b)
1. e
1. b (or g)
1. d
1. f
1. h



7
1. He is certain to arrive late.
1. It’s easy to find it; get off the bus and it is in front of you.
1. She was the only one to wish me a happy birthday/to have replied to the e-mails.
1. We are prepared to help them; we simply need some time.
1. My boss is always quick to respond to e-mails/to wish me a happy birthday.
1. It’s difficult to understand why he is so mean; his sisters are all very kind.
1. You are sure to get on well with them.
1. Are you happy to set off today?
8
1. 
1. besoin
1. temps
1. occasion
1. bonté
1. droit
1. plaisir
1. honneur
1. désir

9
1. Tout le monde a le droit de manger.
1. Nous n’avons pas eu le temps de manger notre petit déjeuner avant de partir.
1. Voyager, c’est l’occasion idéale de rencontrer des gens intéressants.
1. Ils ont eu la bonté de nous aider.
1. J’ai le plaisir de vous adresser ma candidature. 
1. Tu n’as simplement pas le désir d’apprendre.
10
1. 
1. rien
1. quelque chose, e-mail
1. affaires
1. beaucoup
1. plus
1. suffisamment
1. trop
1. billets

11
1. Nous avons du travail à faire.
1. Elle a moins à lire que lui.
1. Ils n’ont rien à dire à ce sujet.
1. Il a encore beaucoup à faire et va donc être en retard.
1. Je pense qu’ils ont quelque chose à nous montrer.
1. Nous avons encore le repas à préparer.
12
1. Je suis trop fatigué(e) pour aller au centre sportif aujourd’hui.
1. Pour parler français couramment, il faut passer du temps dans un pays francophone.
1. Il faut apporter votre passeport, sans oublier vos billets.
1. Nous avons besoin de leur parler afin de leur dire où nous retrouver.
1. Il ne peut pas aller en ville sans dépenser beaucoup d’argent.
1. Afin de gagner plus d’argent, elle a trouvé un petit boulot d'été.


H18 Direct and indirect speech
1
	Direct speech
	Indirect speech

	present
	imperfect

	future
	conditional

	perfect
	pluperfect

	future perfect
	conditional perfect


2
1. « J’ai adoré le concert, » m’a-t-elle dit.
1. « Je suis fatigué », dit-il.
1. « Nous avons particulièrement apprécié le groupe de folk », lui avons-nous fait savoir.
1. « Je serai en retard », ai-je dit.
1. « Nous sommes ravis d’être ici », nous ont-ils assuré.
1. « Je serai rentrée demain », a-t-elle dit.
1. « On partira tôt », m’a prévenu la famille d’accueil.
1. « J’ai fini mes devoirs », ai-je dit à maman.
3
1. Sam a dit qu’il ne savait pas quel serait le meilleur lycée pour lui.
1. Marc s’est exclamé que d’ici 2 semaines il serait parti en vacances.
1. Clara a dit qu’à son avis, elle avait fait le nécessaire pour réussir son bac.
1. Elle a ajouté qu’elle espérait trouver un petit boulot pendant les vacances.
1. Annie a dit qu’elle serait plutôt triste de quitter l’école.
1. Elle a continué en disant qu’elle ferait une année sabbatique.
1. Jérémy a dit qu’il ne savait pas encore ce qu’il voulait faire comme métier.
1. Isabelle a dit qu’elle venait de faire un stage.
4
1. « Je suis vraiment contente de vous revoir », a crié Léna.
1. « On ne s'est pas vus depuis longtemps », a-t-elle ajouté.
1. « Où est-ce que tu veux aller ? » a demandé James.
1. « Baisse le son, s’il te plait ! » a supplié papa.
1. « Il va être en retard car sa voiture est tombée en panne et il a dû prendre le bus », a expliqué Aisha.
1. « Je n’ai pas révisé », a avoué Dom. 
1. « Ça ne me dérange pas si je ne réussis pas », a menti Caroline.
1. « Ce n’est pas juste », a gémi mon frère.
5
1. « Je me suis levé à 7 heures », m’a-t-il dit.
1. « J'ai toujours voulu me reposer en Inde », a-t-elle dit.
1. « Ton examen sera difficile », m’a prévenue mon professeur.
1. « J'ai oublié d’apporter vos maillots », nous a avoué notre mère en arrivant à la piscine.
1. « D'ici dimanche, je me serai mise en route pour l'Italie », m’a-t-elle rappelé.
1. « Je m’y amuserai bien », a-t-elle ajouté.
1. « Nous sommes heureux d’avoir fait ta/votre connaissance », ont-ils dit.
1. « Je reviendrai te/vous voir demain », a-t-elle juré.
6
1. Elle a dit que ses parents n’étaient jamais allés en Écosse.
1. Il s’est exclamé que la vue de sa fenêtre était magnifique.
1. Il a expliqué qu’il avait quitté son emploi 2 ans auparavant pour travailler comme animateur dans le sud de la France.
1. Elle a avoué que c’était son ami et qu’elle le connaissait depuis 1 an.
1. Elle a dit que d’ici une semaine elle aurait vu son groupe préféré.
1. Ils ont demandé où j’allais passer mes vacances.
1. Hilke a demandé quand nous ouvrions nos cadeaux de Noël en France.
1. Maman a dit qu’il resterait beaucoup de nourriture et de l’offrir à mes amis.
7
« Amel a dit que le 3 août, ils s’étaient levés très tôt, ce qui ne lui avait pas plu du tout. C’était la première fois que sa mère et elle étaient parties avec son beau-père et ses beaux-frères et elle devait avouer qu’elle était un peu inquiète. Elle a dit qu’après être arrivés à Québec, ils étaient allés directement à l’hôtel. Une fois dans sa chambre, elle avait dormi pendant quelques heures. Quand elle s’était enfin réveillée, sa mère avait proposé une petite promenade et ils étaient donc descendus dans la rue. Après avoir regardé un plan de la ville pendant 10 minutes, ils s’étaient enfin dirigés vers un des nombreux musées. Ses beaux-frères s’étaient vraiment ennuyés. Le lendemain, sa mère et elle avaient décidé de faire les magasins pendant que les garçons visitaient quelques monuments avant de prendre un café… »
8
Sample answer
Elle est partie en Afrique parce qu’elle en avait vraiment marre d’étudier. De plus, elle avait toujours voulu faire du bénévolat en Afrique. C'était l’occasion de découvrir une nouvelle culture tout en aidant des gens. Il y avait aussi le fait que ses professeurs lui avaient toujours dit que c’était important d’élargir ses horizons. Et puis ses parents avaient dit qu'elle devrait apprendre à se débrouiller toute seule un jour. De toute façon, elle ne savait même pas ce qu’elle voulait étudier à l’université !
9
1. Fatima a dit qu’elle irait au Maroc en juin.
« J’irai au Maroc en juin », a dit Fatima.
Sa mère dit qu’elle ne voulait pas qu’elle y aille.
« Je ne veux pas que tu y ailles », a dit sa mère.
Son père a dit qu’elle devrait gagner de l’argent pour payer le voyage.
« Tu devras gagner de l’argent pour payer le voyage », a dit son père.
Fatima a avoué qu’elle avait mis de l’argent de côté.
« J’ai mis de l’argent de côté », a avoué Fatima.
Sa sœur a dit qu’elle y irait avec elle.
« J’y irai avec toi », a dit sa sœur.
Fatima a dit que finalement elle avait décidé de ne pas y aller.
« Finalement, j’ai décidé de ne pas y aller », a dit Fatima.


H19 Inversion of subject and verb after adverbs
1
	Inversion
	Inversion optionnelle

	non seulement
à peine
du moins
encore
toujours
rarement
vainement
	ainsi
aussi
en vain


2
1. At least they get on well.
1. Nevertheless, the fact remains that we (have) lost.
1. Not only are they coming to celebrate Christmas with us, but they are also going to prepare Christmas dinner.
1. We had scarcely got onto the train when it left the station.
1. They searched for the earring in vain.
1. And so she missed the plane.
3
1. 
1. d
1. a
1. f
1. b
1. c
1. h
1. e
1. g

Translations:
1. At least he has managed to find a job.
1. Nevertheless, the fact remains that they don’t sing in French.
1. She had only just left when I saw her bag under the chair.
1. Even so, they don’t know what to do.
1. Not only does she sing well, but she dances too.
1. They tried in vain to reserve tickets — there weren’t any left!
1. Rarely do you see English-speaking singers at this festival.
1. And so we got on the wrong bus.
4
1. Aussi est-il possible de dire que c’est un patrimoine national.
1. À peine est-elle descendue de la voiture que ses fans l’entouraient.
1. Non seulement sont-ils très doués, mais ils sont gentils aussi.
1. Du moins avez-vous apporté de quoi manger.
1. Ainsi a-t-elle été embauchée par cette entreprise. 
1. Rarement voit-on un chanteur si doué.
1. Encore faut-il voir les résultats.
1. Toujours est-il que nous n’avons pas réussi.
5
1. 
1. Peut-être
1. Non seulement
1. Ainsi
1. À peine
1. Encore
1. Aussi
1. Rarement
1. En vain

6
1. Au moins ont-ils fini leurs devoirs.
1. Non seulement sommes-nous allés au concert, mais nous avons aussi vu notre groupe préféré.
1. À peine me suis-je assis(e) pour manger que mon portable a sonné.
1. Toujours est-il qu’on doit le faire.
1. Encore est-il arrivé en retard.
1. Rarement entendons-nous ce genre de musique à la radio.
H20 Il y a 
1
1. There will be too many people at the festival; I am not going to go.
1. I had been assured that there would be enough to eat. 
1. There is a lot to do there.
1. Come quickly! There has been an accident!
1. At the end of the year, there will have been three concerts here.
1. He hadn’t gone to Brittany in August as there would have been too many tourists.
2
1. Malheureusement, il y a eu un problème.
1. Il y avait une seule solution.
1. Il y aura suffisamment de numéros au spectacle.
1. Il y avait eu plein d’ados qui n’avaient pas voulu pas poursuivre leurs études.
1. Il y aurait de nouvelles coutumes auxquelles il faudrait s’habituer.
1. Il y aura eu une grande foule dans la rue.
3
1. Y a-t-il plus de 2 heures à attendre ?
1. Y aura-t-il beaucoup à faire là-bas ?
1. Y a-t-il eu un grand orage ?
1. N’y a-t-il qu’une solution au problème ?
1. Y aurait-il assez de places ?
1. Y aurait-il eu plus de monde s’il avait fait plus beau ?
4
1. Il y aurait eu plus de nourriture s’il n’en avait pas mangé.
1. Là où j’habite, il y a de belles boutiques originales.
1. Ils se sont demandé s’il y aurait assez de place.
1. Combien de candidats est-ce qu’il y a ?/Combien de candidats y a-t-il ?
1. Il y a quelqu’un ?
1. Il y a toujours une période de transition.


5
1. He should have handed in his homework to his teachers 4 days ago.
1. It was a long time ago.
1. Two weeks ago, I was still on holiday.
1. Twenty years ago, the typical French family was very different.
6
1. Vous auriez dû venir il y a 3 semaines.
1. Nous l’avons vue il y a quelques jours.
1. Il y a 6 mois, j’étais toujours à l’école.
1. Je n’aurais pas su la réponse il y a 1 semaine, mais maintenant oui.
H21 Other impersonal verbs
1
1. It’s better not to arrive there too early.
1. It’s difficult to accept that he is leaving tomorrow.
1. It’s obvious that she didn’t want to come.
1. It’s essential that we buy enough provisions.
1. It would be necessary to ask the boss.
1. It was easy to trick her.
2
1. 
1. vaudrait/vaut mieux
1. fait, beau
1. pleut
1. est facile
1. était essentiel
1. faut
1. est évident
1. avait été difficile

3
1. Il a fallu les inviter chez nous.
1. Il se passerait quelque chose de bizarre.
1. Il se peut bien qu’il ait raison.
1. De quoi s’agissait-il ?
1. Il aurait valu mieux respecter le règlement.
1. Il était important qu’on sache quand il fallait vouvoyer une personne.
4
1. 
1. e
1. a
1. h
1. b
1. c
1. d
1. f
1. g

5
Possible answers:
1. Il faut y arriver assez tôt.
1. Il a été difficile de le comprendre.
1. Il était évident qu’elle n’allait pas réussir.
1. Il vaut mieux travailler dur.
1. Il est essentiel que vous soyez à la réunion.
1. Il a été facile de trouver la maison.
6
1. Il s’agit de trouver un emploi aussi vite que possible.
1. Il vaudrait mieux ne pas sortir aujourd’hui car il gèle.
1. Il était évident que nous allions rater l’avion.
1. Il est facile de voir pourquoi ce groupe a eu tant de succès.
1. Il fallait réserver les billets 1 an à l’avance.
1. Il semble que nous nous soyons trompés de route.
H22 Sequence of tenses
1
1. If she can’t do any charity work abroad, she’ll do it here.
1. I relaxed/was relaxing on the beach, while they went shopping.
1. I am really happy since I moved.
1. If you hadn’t come, you would have been disappointed.
1. Now that I travel a lot, I meet a lot of interesting people.
1. He has become more introverted since his parents (got) divorced.
1. I was putting on my make-up when the doorbell rang.
My sister always vacuums while I’m watching TV.
2
1. 
1. e
1. a
1. h
1. b
1. c
1. d
1. f
1. g

3
1. 
1. ferais
1. lisait
1. est partie
1. pourrons
1. étais venu(e)
1. voyage
1. prenons
1. voulait

4
1. Ma sœur et moi nous sommes endormies sur le canapé pendant que nos parents regardaient la télé.
1. Elle semble triste depuis que son père s’est remarié.
1. Si tu avais réservé des billets, tu aurais pu voir le spectacle.
1. Maintenant qu’elle avait sa propre chambre, elle pouvait réviser en paix.
1. Je reste ici pendant que vous allez vous promener.
1. J’étudiais quand il est arrivé.
1. Nous savions tous qu’il avait triché.
1. Ils pensaient tous qu’il irait à l’université.
5
1. I will come to see you when I have got time.
1. I hope that he passes his exams.
1. We want you to come back tomorrow.
1. I will tell you when I know.
1. As soon as they are here/there, they will let you know.
1. I will do charity work when I leave/have left school.
1. We doubted that they would come if they knew what was awaiting them.
1. I didn’t want you to go.
6
1. 
1. d
1. a
1. b
1. g
1. c
1. e
1. f
1. h

7
1. 
1. rentrera
1. devienne
1. reverrai
1. arriverez
1. part
1. enverrai
1. aient
1. seras

8
1. Je serai là dès que je pourrai.
1. Nous espérons que vous aimerez habiter à l’étranger.
1. Il m’enverra un e-mail quand il aura le temps.
1. Ils nous appelleront dès qu’ils arriveront.
1. Crois-tu qu’ils/elles soient heureux/heureuses depuis qu’ils/elles ont déménagé ?
1. Elle sera soulagée quand elle aura trouvé un emploi.
